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奉仕しよう  
みんなの人生を
豊かにするために

○印海兵奨学生のスピーチ
　みなさんこんにちは。こうし
てお話できることは光栄です。
私は東北福祉大学社会福祉学課
3年生の印海兵と申します。中
国からの留学生です。東北福祉
大学は仏教系の大学です。具体
的に言えば曹洞宗の私立大学で
す。今私は大学で主に仏教学を
専攻しています。今日は仏教の
思想が現代社会ではどの様な貢献が出来るのかという
問題をめぐってお話します。今回のテーマは「仏教と
ケアそしてこの 2つの関係について」です。早速、問
題点に移りたいと思います。
　仏教とは何か。この様な問題を持った人はきっと多
いと思います。この疑問はもっともなのです。日本に
は仏教と言えば禅宗、天台宗、真言宗、浄土宗などの
宗派があります。又、その中でも禅宗ならば臨済宗、
曹洞宗など、更に細かな宗派があります。つまり仏教
とは何なのかと疑問を抱くのは当然だと思います。
　私は大学に入る前にこの様な疑問を持っています。
難かしい問題を簡単に説明すれば、仏教は仏陀の教え
のことです。仏陀は歴史的人物です。仏陀は架空の人
物ではなく実在した人物です。仏陀は神ではなくその
生涯は合理的に説明できる人間仏陀です。つまり、仏
陀は私達と同じ人間です。仏陀は修業を通して悟りま
した。悟った人となります。
　仏陀の前半生は自分の根本的な問題を意識し、出家
修業し目覚めた人となります。その根本的な問題は、
いわゆる「生・老・病・死」の問題です。その問題を
解決することに全精力を傾けた生き方です。
　仏陀の後半生はおよそ45年間にわたり悟ってからの
生活です。45年間にわたり修業者を導き、苦しんでい
る人を救うことです。この様に考えると仏陀の前半生
と後半生の生き方が違います。今の研究では、仏陀は
悟ったあとすぐに悟った内容を人々に教えることはな
く躊躇しましたという話があります。仏陀は何故躊躇
したのか。 2つの考え方があります。先ず当時のイン
ドでは悟り得たといえども必ずしもこの内容を人々に
教えた訳ではない、これはインドの伝統です。もう 1
つは、「沈黙は最高の得」という話もあります。沈
黙は真理の完全性を保つことです。
　今、仏陀は何故人々に尊敬されていますか。仏陀の
偉大さは教えの中にあるのではなく、仏陀自身がその
教えを徹底的に実践したことにあります。
　もう一つ重要なポイントがあります。もし、仏陀は
悟りに満足し自分だけが悟りの世界に安住していたと
したら、今の尊敬された仏陀はなかった筈です。自利
と利他の両者を備えてはじめて世の尊敬を受けるに価
します。修業者を導き苦しんでいる人々を救うことが
仏陀にとってどの様な意味があるのか。この設問は
「ケア」との関係の導入のきっかけになります。
　ケアという言葉はもともと英語で 3つの意見があり
ます。①配慮・気づかい、②世話、③医療、福祉、真
理。 3つの解釈からみると「ケア」という言葉の意見
は、その使われる場面に応じて様々なものがあります。
仏陀が修業者を導き信者を導き、信者でなくても苦し
んでいる人を救うことは広い意味で彼等の面倒を見て
いることです。即ち、ケアしていることです。
　仏陀の後半生は、他者をケアすることで新しい又、
真の意味が生まれたと考えることが出来ないでしょうか。
－以下、紙面の都合上割愛させていただきます。

ほしかったなと思います。
　新型コロナウイルスの感染の広がりを縮小してきて
います。安全なクラブ運営を行うため随時まわりの状
況を見ながら、これからの行事についても対応してい
きたいと思います。毎週、通常例会が開催できるよう
に望んでおります。

・ガバナー事務所より
　「世界ポリオデー（10月24日）」に向けて
・石巻東ＲＣより
　「創立60周年記念誌」が届く
・登米市ミュージカルを支える会より
　　ミュージカル公演決定のお知らせ（10月17日㈰）

・国際奉仕委員会（伊藤幸子委員長）
　ＲＩ国際大会の案内
　　開催日：2022年 6 月 4 日～ 6月 8日
　　開催地：アメリカ・テキサス州・ヒューストン
　コロナの状況で、皆様のご参加をお待ちしており
ます。よろしくお願いします。

　三浦孝次郎会員　岩渕栄市会員　加藤亮会員
　大畑好司会員

◎前年度100%出席者表彰（15名）
　　小野寺伸浩会員　及川昭宏会員　八谷郁夫会員
　　武川毅会員　千葉正宏会員　佐々木源悦会員
　　佐々木崇会員　二階堂恭子会員　布施孝尚会員
　　菅野幸一郎会員　江川元徳会員　冨士原裕子会員
　　飯塚仁哉会員　杉田広仁会員　高橋利光会員

・米山記念奨学会委員会（佐々木源悦委員長）
　米山記念奨学会の規定で、世話クラブになりカウン
セラーをしている場合には奨学生に来ていただき、奨
学金を渡すことになっております。本日、お見えに
なっていますので、会長より奨学金を渡し、その後ス
ピーチをしていただきます。
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・本日の出席率　94.7％

・武川毅会長　村上武彦名誉会員のご冥福をお祈り申
し上げます。久し振りの通常例会よろしく。

・佐藤幸一会員　村上武彦名誉会員の死を悼んで。
・八谷郁夫会員　村上武彦先輩の逝去を悼み、慎んで
哀悼の意を表します。

・阿部泰彦会員　第25代村上武彦会長のご冥福をお祈
り申し上げます。

・佐々木源悦会員　今日のフォーラムは米山奨学生の
印海兵さんのスピーチです。よろしくお願いしま
す。特別寄付の方もよろしくお願いします。

・千葉正宏幹事　久々の例会、よろしくお願いします。
・飯塚仁哉会員　佐々木源悦米山記念奨学会委員長の
フォーラムを楽しみにしております。

・佐々木崇会員　例会再スタート、頑張りましょう。
・江川元徳会員　長い間例会が出来なかったのはコロ
ナの御陰！？！　早く消えてほしい。

・阿部泰彦会員　こんにちは！　久し振りの例会、
コロナに負けず頑張りましょう！

・菅野幸一郎会員　やっぱりリアルな例会はいいです
ね！　皆様のお顔が見られまして。佐々木源悦
委員長のフォーラムにご期待致します。

・髙田次雄会員　秋彼岸も過し、日足も短くなりまし
た。読書、食欲、スポーツの秋です。コロナに負
けることなくご自愛下さい。佐々木源悦米山奨学
会委員長、本日のフォーラム楽しみです。印海兵
君を大歓迎致します。

・熊谷敏明会員　皆さん、お久しぶりです。フォーラ
ム期待します。

・布施孝尚会員　久しぶりの例会、みなさんにお会い
できてうれしいです。

・菅原慶一会員　お久しぶりです。
・山田正会員　佐々木源悦委員長の米山記念奨学会
フォーラムに期待致します。

・小野寺伸浩会員　あしたから10月、蔓延防止等重点
措置も全面解除。まずはめでたい！　気を付け
ながら飲みに行きたいと思います。米山記念奨学
会委員会のフォーラム、佐々木源悦会員、印海兵
さん、よろしくお願いします。

・冨士原裕子会員　久し振りのロータリー例会でホッ
トしています。これからも気をつけながら元気で
会員の皆様とお会い出来るようにと祈っています。

・及川昭宏会員　みなさん、お久し振りです。このま
まコロナが落ち着くと良いですね。

・佐藤早智子会員　皆様お久しぶりです。これから毎
週お会いできます様に。米山委員会のフォーラム
楽しみにしています。

・伊藤幸子会員　あっと言う間に 9月も終わりです。
久々の例会です。コロナが収まったのか不安です
が、本日のフォーラムに御期待しています。

・千葉吉男会員以下　本日のフォーラムに期待して。
佐竹孝行会員　高橋利光会員　岩渕栄市会員
後藤和人会員　志賀昭洋会員　鈴木彦衛会員
　以上、ありがとうございました。

　例会のはじめに、出席者全員で今朝ご逝去されまし
た村上武彦名誉会員のご冥福を祈り黙祷いたしました。
　めっきり秋らしくなってきました。お変わりありま
せんか。久し振りの会場での例会となります。明日か
ら蔓延防止等重点措置が解除となります。10月以降続
けて例会ができることを祈っています。
　本日は、米山記念奨学会委員会、佐々木源悦委員長
のフォーラムとなります。現在の状況また問題点など
お話いただければと思っております。10月は米山月間、
世界ポリオデー、経済と地域社会の発展月間となって
おります。本日のフォーラムは丁度良いと思います。
　稲刈りも進み収穫の時期、この地域にとって一年で
一番いい季節なのだと感じています。ＮＨＫ連続テレ
ビ小説「おかえりモネ」の放送もあと一ヶ月弱となり
淋しい気がします。ただ、もう少し登米市を紹介して

会長要件 武川毅会長
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幹事報告 千葉正宏幹事
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誕 生 祝 （ 9月に誕生日を迎えられる会員）
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スピーチをする
印海兵米山奨学生


